



## 第9回 「防災・減災」～いざという時の避難のために～

今年も梅雨の時期を迎えました。岡山市の平野部では干拓地などのゼロメートル地帯が広がっていて、大雨に弱い面があります。

そのような中、平成30年7月豪雨では砂川が氾濫するなど2,230棟もの床上浸水が発生しました。岡山市では、これを教訓に「同程度の雨が降っても床上浸水を発生させない」ことを目指して、浸水対策を行ってきました。これまでに砂川の堤防整備や今保・白石ポンプ場が完成し、約7割(1,630棟)の床上浸水解消に至りました。残る約600棟の解消に向けて、ポンプ場の建設や国による旭川ダムの再生を進めていくことでめどが立ってきました。

また、昨年8月には「南海トラフ地震臨時情報」が気象庁から初めて発表され、市民の皆さんも心配されたことと思います。先日、国は13年ぶりに南海トラフ巨大地震の被害想定を全面的に見直しました。岡山市でも順次、各種計画の見直しを行い、対策を講じていかなければなりません。

一方で、迅速な避難に向けた取り組みが進めば、犠牲者は大幅に減ることも試算されています。岡山市では平成30年7月豪雨以降、自主防災組織の結成に力を入れ、組織率は約31%上昇し、令和7年3月末で95.5%になりました。災害

時には自ら避難することが困難な高齢者や障害者などの方へも支援が行き渡るよう、要支援者の名簿を作成して迅速な避難につなげていきます。

市民の皆さんには、避難場所や経路の確認、家族との連絡手段を決めておくなど、日頃からの準備をお願いします。

この度の被害想定では、初めて「災害関連死」が推計され、避難生活の環境改善も注目されています。能登半島地震では避難所でのトイレの問題が話題となりました。

岡山市では被災時でもトイレが使えるように、避難所となる下水道区域内の全小中学校でマンホールトイレの整備を進めています。また、今年度から全ての中学校体育館に空調を整備するなど、避難所の環境改善を図っていきます。

引き続き、インフラの耐震化・老朽化対策などのハード対策に加え、地域の皆さんの協力をいただきながら、自助・共助・公助により、安全・安心なまちづくりを進めていきます。



マンホールトイレ (御南小学校)

## 岡山県警察本部

# 不法就労・不法滞在防止 に向けて

我が国には、不正な手段で入国したり、正規の在留期間が経過したにもかかわらず、引き続き滞在している不法滞在者が存在しています。

これら不法滞在者の多くは、不法に就労して生計を維持しているとみられ、なかには犯罪に手を染める者もいます。

不法就労をあっせんする者や、不法滞在者を安価な労働者として意図的に雇用している者が法律で罰せられることは当然ですが、在留資格・在留期間などを確認せずに不法滞在者を雇用してしまった事業者が罰せられる場合もあります。

外国人を雇用する場合は、必ず在留カードや旅券によって、在留資格・在留期間など確認するとともに、不明な点がある場合には、最寄りの警察署または出入国在留管理庁にお問い合わせください。



## 広報番組

ON AIR



HPでも動画をご覧になれます。

### テレビ

#### ▶山陽放送 (RSK)

桃太郎の岡山Cityかわら版Z

「浸水対策が進んでいます！」

6月21日(土)18時50分～、6月23日(月)22時57分～、

6月25日(水)4時25分～、

6月27日(金)金曜ライブ いまドキッ！内

#### ▶テレビせとうち (TSC)

未来へ躍動☆岡山市 リンリン！

「コミュニティビジネスで地域を元気に！」

6月21日(土)20時54分～、6月22日(日)15時55分～、

6月25日(水)21時54分～、6月29日(日)15時55分～

#### ▶oniビジョン

いきいきおかやま/おかやま情報かわらばん

毎日7時30分～、12時～、月～金曜18時45分～、

土・日曜22時45分～

### ラジオ

#### ▶RSK山陽放送ラジオ AM1494kHz

わかるかわる岡山市

6月3日・10日の各火曜16時10分～16時15分

#### ▶レディオモモ FM79.0MHz

シティインフォメーションスクエア

毎週月～金曜18時45分～

岡山市長の大盛ラジオ

6月12日(休)8時20分～